



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa



EL CHOFER RECHAZÓ LA AYUDA MÉDICA Y HUYÓ

Indagan *narcomenudeo* en caso de volcadura en Río San Joaquín

Policías descubrieron un doble fondo en la unidad cuando trataban de enderezarla

**ELBA MÓNICA BRAVO
Y LAURA GÓMEZ FLORES**

El conductor que perdió el control de la camioneta blanca que volcó en Río San Joaquín, en Miguel Hidalgo, y que quedó con las llantas hacia arriba, transportaba 1.2 toneladas de cocaína en 477 envoltorios ocultos en un doble fondo, las cuales fueron halladas al momento en que policías capitalinos iniciaron las maniobras para colocar la unidad en posición normal.

El chofer de la camioneta Hyundai, con placas de circulación NYT-8991 del estado de México, huyó después de las 19 horas del lunes, luego de que, de acuerdo con los primeros reportes policíacos, negó necesitar algún tipo de revisión de los paramédicos de la Cruz Roja Mexicana.

Hasta el momento no ha sido identificado, pero según los reportes, se retiró corriendo y abandonó la camioneta que circulaba con dirección al centro por los carriles de en medio de la avenida Río San

Joaquín y Tercer Anillo de Circunvalación, colonia Lomas de Sotelo, pero terminó volcado en la lateral.

Después de las 20 horas, al incorporar la camioneta de carga ligera, cayó uno de los paquetes envueltos en cinta canela con la leyenda "Lacoste", por lo que los uniformados aseguraron la zona y se desplegó un operativo de vigilancia de varias decenas de elementos, así como patrullas en las inmediaciones, al detectar el doble fondo en la batea de la camioneta.

Los elementos hallaron otros 405 paquetes con la misma nomenclatura y la figura de un codrillo color verde; además de 64 envoltorios que tenían una etiqueta con los colores negro, azul y rosa.

También un paquete con una etiqueta blanca con la nomenclatura "Tequila" y una figura de herradura color amarillo y café, tres sin etiqueta y otros tres con etiquetas de color rosa, verde y amarillo, por lo que la unidad de carga y la droga fueron trasladadas a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) local en



la colonia Jardín, en Azcapotzalco.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) local señaló que los 477 envoltorios conocidos también como "tabiques" tienen una dimensión de 24 centímetros de largo por 14 de ancho, con un peso aproximado de mil 200 kilogramos.

La Fiscalía de Investigación del Delito de Narcomenudeo inició la carpeta de investigación CI-FIDN/ACD/UI-2/D/00044/01-2021 por delitos contra la salud en su modalidad de *narcomenudeo*-posesión con fines de comercialización. Sin embargo, por la cantidad de la

▲ La camioneta Hyundai con doble fondo que volcó el lunes en Río San Joaquín, a la altura de la colonia Lomas de Sotelo, transportaba 477 tabiques de cocaína Foto Cuartoscuro

droga no se descarta declinar competencia a la Fiscalía General de la República.

Por lo pronto, personal de la Coordinación General de Servicios Forenses recabó indicios en el lugar, en tanto agentes de investigación entrevistan a posibles testigos y se revisan imágenes de cámaras de videovigilancia.



Calculan que fueron mil 200 kilos los abandonados en Circuito

Indagan si cocaína pertenecía al CJNG

Ubican en paquetes hallados en vehículo marcas distintivas de esta agrupación

REFORMA / STAFF

Las autoridades indagan si los mil 200 kilos de posible cocaína que llevaba una camioneta, la cual volcó el lunes en Río San Joaquín y Tercer Anillo de Circunvalación, en la Colonia Lomas de Sotelo, Alcaldía Miguel Hidalgo, pertenece al Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

De acuerdo con fuentes extraoficiales, los paquetes localizados estaban marcados con las palabras Lacoste y Tequila, haciendo referencia a posibles operadores de ese cártel en la Ciudad de México.

Según un conteo realizado por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), el cargamento es de mil 200 kilogramos aproximadamente, los cuales se encuentran repartidos en 475 paquetes de polvo similar a la cocaína, envueltos en cinta

canela con una longitud de 24 centímetros y 14 de ancho.

La SSC señaló que se trata de un conteo previo. Sin embargo, será la Fiscalía Ge-

neral de Justicia (FJJ) la que dictaminará la cantidad exacta, por ser de su competencia.

El cargamento quedó al descubierto cuando una camioneta blanca Hyundai con placas NYT8991, con placas del Estado de México, se volcó alrededor de las 18:50 horas, después de que el conductor perdió el control del volante.

Según los informes preliminares, elementos de la SSC y bomberos levantaron la unidad que quedó con las llantas hacia arriba para despejar el paso.

De repente, cayó un paquete color canela, con la leyenda Lacoste, del que se desprendió polvo blanco similar a la cocaína, por lo que iniciaron la inspección.

El accidente del lunes dejó al descubierto un doble fondo en la unidad y dentro más paquetes con características similares.

Aunque paramédicos in-

tentaron atender al conductor tras la volcadura, éste habría asegurado que no requería apoyo, se presume que sacó algunas pertenencias que llevaba y huyó hacia unas unidades habitacionales.

La Fiscalía General de Justicia informó que llevan

a cabo un dictamen a partir del cual determinarán si es cocaína y la cantidad exacta.

A partir de esto, se decidirá si el caso se turna a la Fiscalía General de la República (FGR).

De acuerdo con la ley, el ilícito compete a las autori-

dades federales debido a la cantidad de posible cocaína localizada.

Hasta el momento no han sido reportados detenidos por este caso.

Se presume que la carga entró por el Estado de México y que la camioneta aparentemente estaba en regla.

De acuerdo con reportes extraoficiales, se ha detectado la presencia del CJNG, mismo que podría tener alianzas con grupos criminales de la Ciudad de México, en la comisión de distintos delitos.





Especial

■ El cargamento quedó al descubierto el lunes en Río San Joaquín, en la Alcaldía Miguel Hidalgo.



SEÑALAN A CRIMINALES DE SINALOA

Suma una tonelada droga de camión volcado

Los paquetes estaban envueltos con cinta y marcados con leyendas

DE LA REDACCIÓN

comunidad@gtmm.com.mx

La droga que fue encontrada al interior del camión Hyundai, que volcó la tarde del pasado lunes sobre Río San Joaquín y Tercer Anillo de Circunvalación, colonia Lomas de Sotelo, suma más de una tonelada de cocaína.

De acuerdo a las primeras investigaciones realizadas por las autoridades capitalinas, señalan que este cargamento de droga, que estaba marcado con las leyendas "Lacoste y Tequila" y con la figura de una herradura, podrían pertenecer a la organización criminal del Mayo Zambada.

La droga fue detectada cuando voló un paquete del doble fondo del vehículo, durante las maniobras para poner el camión sobre sus cuatro ruedas. El conductor del vehículo logró escapar cuando rescatistas trataron de auxiliarlo.

El pasado 13 de enero, dos presuntos integrantes del Cártel de Sinaloa fueron detenidos por policías preventivos de la Secretaría de Seguridad

Ciudadana sobre avenida Masaryk, a la altura de la calle Lamartine, en Polanco, cuando viajaban en un BMW de color blanco en el que transportaban cinco kilos de droga y armas de fuego, una de ellas bañada en oro.

De acuerdo con la policía, uno de los detenidos fue identificado como Rodolfo "N", de 27 años, originario de Sinaloa y es buscado en el extranjero al ser señalado como integrante de esta organización criminal.

406**ENVOLTORIOS**

de droga tenían una figura de cocodrilo, 64 con una etiqueta negra, azul y rosa, y uno más con una herradura.



Foto: Especial

El camión Hyundai que se volcó el lunes pasado traía un doble fondo, donde tenía oculta la droga; fue descubierta en las labores de rescate.





HALLAN 500 KILOS DE COCA POR ACCIDENTE

La FGR investiga la procedencia de la media tonelada de cocaína descubierta durante una volcadura en la Ciudad de México. De acuerdo con los registros, es el decomiso más grande en la última década. | **A18** |

Vuelca con media ton de coca

Chofer de camioneta se negó a recibir atención médica y se dio a la fuga en un taxi

**DAVID FUENTES
Y KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

El hallazgo accidental de casi 500 tabiques de cocaína, cuyo peso estimado es de media tonelada, preocupa a las autoridades capitalinas. De acuerdo con los registros, éste es el decomiso más grande en los últimos 10 años. El caso, refirieron, ya está en manos de la Fiscalía General de la República (FGR) para esclarecer la procedencia de la droga.

Sin embargo, de manera paralela, las autoridades locales coadyuvan en la investigación. En este sentido, imágenes del CS del Gobierno capitalino lograron captar el momento justo en el que se registró la volcadura de la camioneta cuyo chofer conducía a exceso de velocidad y perdió el control la noche del lunes.

Se observa que sale ileso e, incluso, recoge unos tabi-

ques, camina unos metros sobre Río San Joaquín, sube a un taxi y escapa del lugar.

Como parte de la investigación, se analizan las imágenes para captar la ruta que utilizó el taxi y, con eso, dar con el conductor de la camioneta Hyundai blanca.

Se tienen dos hipótesis sobre la droga asegurada, una que era para surtir a los diversos cárteles asentados en la Ciudad y la otra que iba con destino a Morelos.

La unidad accidentada salió del Aeropuerto de la Ciudad de México, comentaron autoridades de la fiscalía capitalina que inició la investigación correspondiente.

Minutos después del accidente, llegaron varios elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), quienes alcanzaron a observar cómo el chofer de la unidad estaba sacando "cosas y documentos" del vehículo siniestrado, pero

el conductor no esperó a recibir atención médica, pues le dijo a los oficiales que "estaba bien" y se fue. Los uniformados, que luego descubrieron la droga, son investigados.

Los agentes también analizan si la unidad pertenecía a una célula delictiva que opera aquí y que está relacionada con el Mayo Zambada, del *Cártel de Sinaloa*, luego de la atomización de los grupos delictivos.

Apenas el pasado miércoles, las autoridades detuvieron a dos presuntos integrantes de esa célula criminal, quienes circulaban con un tabique de cocaína



por la zona de Polanco.

A estos sujetos se les encontró un paquete con cinco kilos de cocaína y un arma de fuego bañada en oro.

La policía capitalina identificó a uno de los sujetos como Rodolfo "N", de 27 años, originario de Sinaloa, y quien contaba con una orden de extradición a Estados Unidos; con él también fue detenido su chofer, Marco "N", de 21 años, originario del estado de Sonora. ●

500

TABIQUES

de cocaína fueron hallados en una camioneta Hyundai que se volcó la noche del lunes.

2

HOMBRES

fueron detenidos el miércoles pasado en Polanco; presuntamente son del *Cártel de Sinaloa*.





VALENTE ROSAS. EL UNIVERSAL

Tras la volcadura sobre Río San Joaquín, policías preventivos encontraron los tabiques de la droga que venía marcada.



Siguen pista de droga decomisada en la CdMx

NOEL F. ALVARADO, La Prensa

El gabinete de seguridad del Gobierno de la Ciudad de México detectó que el cargamento de mil 200 kilogramos de presunta cocaína descubierto tras la volcadura de la camioneta donde era transportada, posiblemente pertenece al cártel de Sinaloa, debido a que los paquetes traen la firma de Lacoste, la cual coincide con Juan Carlos "E", *El Lacoste*, operador de esa organización capturado en Colombia el 19 de mayo 2015.

Sin embargo, las investigaciones continúan, a fin de conocer a quién pertenece ese cargamento, pues el operador del camión que transportaba la droga se escapó de los policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México que llegaron al lugar para atender el accidente y, ahora se ha emprendido una intensa búsqueda para localizarlo, detenerlo y llevarlo a prisión por posesión de droga y delitos contra la salud.

El indicio es un logotipo que fue pegado en 406 de los 475 tabiques de droga que fueron ubicados en un doble fondo que tenía la bodega del vehículo Hyundai, color blanco, con placas de circulación del Estado de México.

Tanto la imagen del cocodrilo que distingue a la marca, como el nombre de la misma están colocados en dichos paquetes, que fueron envueltos en cinta canela. Este distintivo o "marca personal" ha sido colocada en otros cargamentos que les han sido asegurados al cártel Sinaloa, organización delictiva fundada por Joaquín *El Chapo* Guzmán.

Investigaciones federales señalan que desde hace 10 años el cártel de Sinaloa instaló una célula en Colombia para que se hiciera cargo del envío de droga a México. Esta red criminal estaba liderada por Juan Carlos "E", *El La-*

coste, quien era apodado así por usar ropa y artículos de esa marca.

BÚSQUEDA

LA POLICÍA busca al chofer del vehículo que contenía la droga y que logró huir a pesar de estar herido



PRESENTAN FIRMA 406 TABIQUES

Cocaína asegurada sería del Cártel de Sinaloa

NOEL F. ALVARADO

La droga hallada en camioneta volcada pertenecería a *El Lacoste*

El gabinete de seguridad del gobierno de la CDMX detectó que el cargamento de mil 200 kilogramos de presunta cocaína descubierto tras la volcadura de la camioneta donde era transportada pertenece al Cártel de Sinaloa (CDS), debido a que los paquetes traen la firma de Lacoste, la cual coincide con Juan Carlos "E", "El Lacoste", operador del Cártel de Sinaloa, capturado en Colombia el 19 de mayo 2015.

Sin embargo, las investigaciones continúan, a fin de conocer a quién pertenece ese cargamento, pues el operador del camión que transportaba la droga se escapó de los policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana que llegaron al lugar para atender el accidente y, ahora se ha emprendido una intensa búsqueda para localizarlo, detenerlo y llevarlo a prisión por posesión de droga y delitos contra la salud.

El indicio es un logotipo que fue pegado en 406 de los 475 tabiques de droga que fueron ubicados en un doble fondo que tenía la bodega del vehículo Hyundai blanca, modelo H100, con placas de circulación del Estado de México.

Tanto como la imagen del cocodrilo que distingue a la marca, como el nombre de la misma están colocados en dichos paquetes, que fueron envueltos en cinta canela. Este distintivo o "marca personal" ha sido colocada en otros cargamentos que les han sido asegurados al Cártel Sinaloa, organización delictiva fundada por Joaquín "El Chapo" Guzmán.

Investigaciones federales señalan que desde hace 10 años el CDS instaló una cé-

lula en Colombia para que se hiciera cargo del envío de droga a México. Esta red criminal estaba liderada por Juan Carlos "E", "El Lacoste", quien era apodado así por usar ropa y artículos de esa marca.

El integrante del Cártel también ponía ese logotipo en los paquetes de droga que enviaba desde Colombia a distintos estados de la República Mexicana. Encargados de las investigaciones señalaron que es común que los grandes carteles pongan sellos en los paquetes de droga que venden, para que sus proveedores puedan identificar su producto.

También es común que el logotipo que es puesto en los tabiques de droga haga alusión a los remitentes, como un gesto de amistad o de respeto entre el vendedor y comprador.

A pesar de que "El Lacoste" fue detenido en 2015 en Colombia, se sabe que la célula del CDS sigue operando en dicho país. Y que sus integrantes también gozan por el gusto de usar artículos de dicha marca.

No obstante, en el cargamento que fue decomisado el pasado lunes tras la volcadura de la camioneta en la que era transportado, también fueron hallados paquetes que contenían etiquetas rosas, negras, azules y de otros colores. Además, uno de los paquetes tenía una etiqueta con la imagen de una herradura que decía "Tequila".

Es de señalar que el aseguramiento de la más de una tonelada de cocaína, que es un hecho sin precedente, se da luego de la detención de un integrante del Cártel de Sinaloa en la Ciudad de México, identificado como Rodolfo "N" de 27 años, quien es originario de Sinaloa, el cual fue detenido el 13 de enero pasado sobre la avenida Masaryk, Polanco

cuando viajaba en un automóvil de lujo.

En tanto, el conductor que venían en la camioneta que volcó este lunes y en la que fue hallada más de una tonelada de cocaína, alcanzó a ser visto por los paramédicos que atendieron la emergencia, quienes refirieron que huyó hacia las unidades de Lomas de Sotelo.

Se presume que el lesionado era el conductor del vehículo; sin embargo, hasta el momento se desconoce si el chófer viajaba solo o acompañado. Pues los paramédicos solo observaron a ese individuo.

Los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) que atendieron la emergencia, no lograron ubicar al hombre herido, quien sigue siendo buscado por campo y a través de las cámaras de seguridad públicas y privadas, una de las cuales captó el momento en que el conductor sacaba algunas pertenencias del vehículo antes de huir.

Así quedó registrado en los reportes del sector Sotelo y en el inicio de la investigación CI-FIDN/ACD/UI-2C/D/00044/01-2021; luego de que los bomberos capitalinos lograron enderezar la camioneta, fueron hallados los tabiques con cocaína, los cuales estaban marcados con logos de Lacoste y uno con la leyenda tequila y la imagen de una herradura.





El logotipo del cocodrilo podría ser una pista del grupo criminal /FOTO: CORTESÍA

SIGUE OPERANDO

A PESAR de que "El Lacoste" fue detenido en 2015 en Colombia, se sabe que la célula del CDS sigue operando en dicho país. Y que sus integrantes también gozan por el gusto de usar artículos de dicha marca



La camioneta tenía un doble fondo con la droga oculta /FOTO: CORTESÍA SSC CDMX



Se presume que la camioneta provenía del Estado de México.



Las autoridades llevan a cabo las investigaciones para dar con los responsables.

INVESTIGAN SI COCAÍNA ES DE CJNG

VIRIDIANA MARTÍNEZ

CDMX.- Las autoridades indagan si la tonelada y 200 kilogramos de posible cocaína que llevaba una camioneta, la cual volcó el lunes en Río San Joaquín y Tercer Anillo de Circunvalación, en la Colonia Lomas de Sotelo, Alcaldía

Miguel Hidalgo pertenece al Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

De acuerdo con fuentes extraoficiales, los paquetes localizados estaban marcados con las palabras Lacoste y Tequila, haciendo referencia a posibles operadores de ese cártel en la Ciudad de México.

Según un conteo realizado

por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), el cargamento es de mil 200 kilogramos aproximadamente, los cuales se encuentran repartidos en 475 paquetes.

La SSC indicó que se trata de un conteo previo, pero será la Fiscalía General de Justicia la que

dictaminará la cantidad exacta, por ser de su competencia.

El cargamento quedó al descubierto cuando una camioneta blanca Hyundai con placas NYT8991, con placas del Edomex, se volcó alrededor de las 18:50 horas, después de que el conductor perdió el control del volante.

Especial



LO LLEVAN DE VOLADA A HOSPITAL

Sufre niño fractura



El menor fue llevado en un helicóptero a la Miguel Hidalgo.

Victor Sánchez

Trasladan a menor vía aérea, primero, y luego en ambulancia terrestre a una clínica

ANDREA AHEDO

CIUDAD DE MÉXICO. Un niño de 4 años de edad que tras sufrir una fractura en la pelvis fue trasladado a un hospital a bordo de una ambulancia aérea para recibir atención médica.

Una de sus familiares contó a policías que el menor de edad cayó de las escaleras.

Los primeros reportes de las autoridades indican que el accidente sucedió en el cruce de las calles Morelos y Tepetlapa, en la Colonia Popular Emiliano Zapata, Alcaldía Coyoacán.

Tras el accidente, una ambulancia terrestre lo trasladó de ese punto hacia las canchas del equipo de fútbol americano Cherokees, ubicadas en la calle Candelaria Pérez, Colonia Culhuacán CTM VIII.

Luego de estabilizar al menor, los socorristas del agrupamiento Cóndores volaron hasta el estacionamiento de un supermercado ubicado en la Calzada México-Tacuba, en la Alcaldía Miguel Hidalgo.

Ahi aterrizaron poco antes de las 19:00 horas de ayer

y, tras varios minutos,

finalmente lo bajaron del helicóptero y movieron hacia una

segunda ambulancia del

Escuadrón de Rescate y

Urgencias Médicas, quienes lo

llevaron a un hospital de Legaria.

"En el punto, los Cóndores

entregaron al pequeño a paramédicos del ERUM, quienes se

encargaron de realizar el traslado al Hospital Pediátrico de Legaria

donde recibirá la atención médica correspondiente a su estado de salud", detalló la Secretaría de Seguridad Ciudadana.



En una ambulancia lo llevaron al Hospital Pediátrico de Legaria.

Caen doce por perpetrar asaltos en vía pública

Como parte de las acciones de prevención de seguridad y vigilancia realizadas por los uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en las 16 alcaldías de la Ciudad de México, doce personas fueron detenidas en diferentes hechos, por el asalto a ciudadanos en la vía pública.

•Alcaldía Tlalpan:

Efectivos de la SSC, detuvieron a un hombre, de 28 años de edad, en posesión de un arma de fuego, en la calle Tizimin, colonia Lomas de Padierna. En el lugar, un hombre denunció que momentos antes un sujeto lo despojó de dinero en efectivo y rápidamente los oficiales detuvieron al posible responsable.

•Alcaldía Gustavo A. Madero:

Sobre la Calle 28, colonia Guadalupe Proletaria, un ciudadano refirió que un hombre le quitó dinero, y en respuesta inmediata los oficiales de la SSC detuvieron al probable responsable de 39 años, quien se encontraba a bordo de un mototaxi.

•Alcaldía Iztapalapa:

En la calle Primera cerrada de 15 de Septiembre, colonia San Simón Culhuacán, un hombre refirió que un sujeto golpeó a su hermano en la pierna y lo despojó de un teléfono celular. Ante tal hecho, los policías iniciaron la búsqueda del sujeto, quien al ver la presencia de los uniformados intentó huir sobre las azoteas de las casas. Rápidamente dieron alcance al hombre de 29 años, y tras una revisión de seguridad, encontraron dicho dispositivo móvil, por lo que fue detenido.

•Alcaldía Cuauhtémoc:

Un joven de 29 años, fue detenido por personal de la SSC, por posiblemente amenazar con una navaja y despojar de sus pertenencias a una mujer sobre el Eje Central Lázaro Cárdenas, en la colonia Doctores.

•Alcaldía Benito Juárez:

Sobre la calle Uxmal, Colonia Santa Cruz Atoyac, los uniformados se entrevistaron con un hombre que denunció que un sujeto lo amedrentó con un arma punzocortante y lo despojó de sus objetos personales, rápidamente los policías de la SSC interceptaron al supuesto responsable, de 47 años, quien portaba dinero en efectivo, así como un cuchillo, por lo que lo detuvieron.

En tanto, tres hombres de 51, 47 y 39 años de edad, fueron detenidos por policías de la SSC, en el cruce de Obrero Mundial y Monte Albán, en la colonia Atenor Salas, derivado de la denuncia de una persona que los señaló como los posibles responsables de amargarlo con un arma de fuego y desapoderarlo de dinero en efectivo, para luego huir a bordo de una camioneta color blanco.

En la misma alcaldía, pero en las calles Don Juan y Bertha, colonia Nativitas, los policías de la zona detuvieron a un hombre, por su probable participación en el robo a una persona que transitaba por la vía pública, quien lo señaló de amenazarlo con un cuchillo de cocina, para despojarlo de una cartera con dinero en efectivo.

•Alcaldía Azcapotzalco:

Efectivos de la SSC detuvieron a dos hombres de 45 y 34 años de edad, probablemente involucrados en el asalto a una mujer, en la calle Triquis Norte, colonia Tezozómoc, cuando intentaban evadir a los uniformados a bordo de un vehículo color blanco.

• Alcaldía Alvaro Obregón:

Señalado como posible responsable de amagar con un arma blanca a un hombre para desapoderarlo de dinero en efectivo, cuando caminaba por la en avenida Observatorio, una persona fue detenida por los policías comisionados a

la seguridad en la colonia Cove, al encontrarle entre sus ropas lo robado.

Cabe mencionar que todos los detenidos, fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación legal, no sin antes comunicarles sus derechos de ley.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana recuerda a la ciudadanía que, si es víctima o testigo de algún delito, pida apoyo al policía más cercano y acuda a presentar su denuncia ante cualquier agente del Ministerio Público en las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

En posesión de varias dosis de aparente droga, policías de la SSC detuvieron a una pareja posiblemente relacionada con la agresión con arma de fuego a una persona en la alcaldía Tlalpan.





Traía un arma, y dinero, entre otros artículos robados FOTO: CORTESÍA SSC COMX

Detienen a sujeto por robo en tienda de cubrebocas

ARIANNA ALFARO

Por el posible robo a un negocio dedicado a la venta cubrebocas, un hombre fue detenido en la colonia Jesús del Monte, por personal de la de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México.

Según información de las autoridades, los uniformados fueron alertados por los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Poniente del asalto ocurrido en dicha ubicación, dentro de la Alcaldía Cuajimalpa.

La empleada del lugar denunció que, tras ser amagada con un arma de fuego, el presunto asaltante la despojó de dinero en efectivo y de un teléfono celular, para después, emprender la huida.

Los oficiales, en coordinación con personal del C2 Poniente, implementaron un dispositivo para localizar al probable responsable y fue en la calle Jacarandas donde lo ubicaron y detuvieron.

Al hombre de 30 años de edad le fue encontrada una réplica de arma de fuego y dinero y fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, donde se determinará su el proceso legal a seguir, en tanto, será considerado inocente.

TASAJEA A INDIGENTE

Un hombre en situación de calle **MURIÓ APUÑALADO** luego de sostener **UNA RIÑA** con otro hombre en las puertas de **CIUDAD DEPORTIVA**, en Iztacalco. El agresor **FUE DETENIDO**.



Guante a 2 presuntos matones de expolicía, en Tlalpan

NOEL F. ALVARADO

Dos personas relacionadas con el crimen del exuniformado de la Policía Bancaria e Industrial, Dante "N", a quien ultimaron de 15 balazos a bordo de su vehículo estacionado afuera de su casa en la Alcaldía Tlalpan, fueron detenidos por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

Se trata de un hombre y una mujer, a quienes a la hora de su captura se les aseguró importante cantidad de droga. Ambos quedaron a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica.

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a un hombre y una mujer, en posesión de 85 dosis de aparente droga, posiblemente relacionados con el deceso por disparos de arma de fuego, del expolicía, ocurrido en la colonia Nuevo Renacimiento de Axalco, Alcaldía Tlalpan.

Los uniformados fueron alertados a través de la frecuencia de radio, de un reporte de disparos en la calle Herrería, por lo que enseguida se acercaron al lugar y al llegar, encontraron un automóvil color blanco con el motor encendido, impactos de arma de fuego y, en el interior, un hombre con visibles manchas hemáticas en el cuerpo, por lo que solicitaron apoyo del personal de los servi-



Ambos, señalados como homicidas del expolicía /FOTO: CORTESÍA SSC CDMX

cios médicos. Al lugar acudieron paramédicos quienes diagnosticaron sin signos vitales al hombre de 31 años de edad, que presentaba lesiones en el maxilar izquierdo y en el tórax, quien fue reconocido por un familiar que refirió que los probables responsables huyeron a bordo de un vehículo color gris.

De inmediato y luego de acordonar la zona y dar aviso a las autoridades ministeriales, el personal de la SSC implementó un dispositivo de búsqueda y, a través de un cerco virtual, se ubicó al automóvil que cumplía con las características proporcionadas por la familiar.

Detienen a pareja por muerte de hombre

VIRIDIANA MARTÍNEZ

CIUDAD DE MÉXICO.- Los presuntos implicados en el homicidio de Dante, un hombre que fue asesinado frente a su domicilio en la calle Herrería casi esquina con Arroyo, en la Colonia Nuevo Renacimiento de Axalco, en Tlalpan, fueron detenidos, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

Se trata de un hombre, de 19 años, a quien le encontraron un arma de fuego y 35 dosis de hierba similar a la marihuana.

Detuvieron también a una mujer, de 21, quien llevaba una caja azul con cinco bolsas de una piedra de posible cocaína, así como 10 bolsas de plástico con marihuana y otra bolsa con 40 bolsas adentro con mota.

Ambos iban a bordo de un vehículo gris y fueron localizados gracias a testigos, asimismo los policías llevaron a cabo un cerco virtual para detenerlos.

Fue en Jacarandas, Colonia Tecorral, donde fueron detenidos.

“Los vecinos denunciaron que los tripulantes de dicha unidad, ofrecían posible droga a los niños que pasaban por el lugar”, informó la SSC.

Ambos fueron presentados, junto con lo decomisado, ante el Ministerio Público para seguir con las investigaciones.

50
bolsas con marihuana y 35 dosis más fueron aseguradas

ROSTROS CUBIERTOS POR LA AUTORIDAD



La pareja en posesión de droga fue capturada por la Policía en la Colonia Tecorral.



Entra ADO al traslado de usuarios

AMALLELY MORALES

Unidades de Autobuses de Oriente (ADO) también trasladan a capitalinos, desde Pantitlán hasta Observatorio.

“A partir del día de (ayer) algunos autobuses de ADO y de transportadora de viajes recreativos se agregaron”, informó en conferencia Andrés Lajous, titular de la Secretaría de Movilidad (Semovi).

Desde las 5:00 horas, ocho unidades de ADO empezaron a salir desde Pantitlán y se sumaron a la Red de Transporte de Pasajeros (RTP), camiones morados y

verdes, microbuses, combis, vagonetas, patrullas de la Policía, vehículos privados de alcaldías, trolebuses, Capital Bus, Turibús, Mexibús, Metrobús y otras opciones, para asumir el reto de trasladar a casi un millón de usuarios, en promedio.

“Hemos sido muy afortunados de tener una respuesta positiva del sector privado. Ahora se sumaron el ADO y empresas de transporte escolar. El ADO nos mandó unidades de doble puerta”, afirmó Nadjeli Babinet, directora de Licencias y Operación del Transporte Vehicular de la

Secretaría de Movilidad.

A la par, operadores de los trenes del Metro ya se preparan en pruebas de conducción para estrenar una nueva tecnología el lunes, con la reapertura de la línea 1 del Metro

La directora del STC, Florencia Serranía, explicó en conferencia que esto permitirá monitorear en tiempo real el estado de cada una de las 10 unidades con las que reanudará la línea, en un inicio.

“Vamos a arrancar basados en una tecnología que desarrollamos en el Sistema de Transporte Colectivo (STC)”, aseguró Serranía.

INCENDIO INVERNAL

▲ Elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos y personal de la Comisión de Recursos Naturales controlaron un incendio que consumió tres hectáreas de pastizales dentro del parque ecológico Xochimilco, ubicado en Plan de Muyuguarda y Bases Orgánicas, colonia San

Lorenzo la Cebada. Habitantes de la zona comentaron que algunos de estos siniestros son ocasionados por presuntos invasores de tierras, quienes, pasados unos días, ocupan las áreas afectadas ya sin vegetación. Foto Alfredo

Dominguez





MEGA INCENDIO EN PASTIZALES DE XOCHIMILCO

● Un mega incendio de pastizales se registró la mañana de ayer en Plan de Muyugarda esquina con Bases Orgánicas, colonia San Lorenzo la Cebada, en la alcaldía Xochimilco. La capa de humo provocada por el siniestro se extendió a la altura de Periférico y las llamas arrasaron con cerca de 5 hectáreas; mientras bomberos trabajaron varias horas para sofocar las llamas.

FOTO: JULIO VARGAS / GRUPO CANTON

Sorprende mega incendio en Xochimilco

FOTO @bomberos_cdmx

Elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México controlaron un incendio en las inmediaciones del Parque Ecológico de Xochimilco ubicado en la colonia San Lorenzo la Cebada. En el siniestro se quemaron cerca de 7.4 hectáreas de pasto seco, según lo reportado por la cuenta oficial del cuerpo de Bomberos. Además, el incendio pudo ser controlado en coordinación con la Comisión de Recursos Naturales (Corena). Por otra parte, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, informó que alcaldías como Iztapalapa y Tlalpan apoyaron en el incidente enviando pipas de agua para controlar con más rapidez el siniestro. **PUBLIMETRO**



EL CABALLITO

¿De qué narco es la cocaína encontrada en la CDMX?

:::: Todo parece indicar que el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, tendrá que incorporar otro grupo delictivo



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Omar García Harfuch

a su lista de los objetivos prioritarios a desmantelar en la CDMX: el *Cártel de Sinaloa*. Nos explican que esta organización comienza a tener mayor presencia con el debilitamiento de los grupos delictivos locales *La Unión Tepito* y *La Anti-Unión Tepito*, situación que se vio reflejada con el aseguramiento fortuito de cerca de media tonelada de cocaína en calles de la alcaldía de Miguel Hidalgo, donde el pasado lunes también detuvieron a dos integrantes de esa organización criminal.

Capitalinos sienten más seguridad con la oposición

:::: En el tema de la inseguridad, nos recuerdan que la frialdad de los números lo dice todo, por lo menos los que da a conocer el Inegi.



Santiago Taboada

Al presentar el índice de percepción de inseguridad, las alcaldías mejor evaluadas, casualmente, son las gobernadas por la oposición, como es el caso de Benito Juárez, la mejor calificada en la materia, gobernada por el panista **Santiago Taboada**; Cuajimalpa, que encabeza el priista **Adrián Rubalcava**, y la de Coyoacán, con el expresidente **Manuel Negrete**. En contraparte, los ciudadanos que consideran que sus localidades son las más peligrosas de la capital residen en Álvaro Obregón, donde hasta el sábado pasado la encabezaba la morenista **Layda Sansores**; Iztapalapa, que administra **Clara Brugada**, y Tláhuac, con **Raymundo Martínez Vite**, ambos también de Morena.

Un Congreso en aprietos por diputados faltistas

:::: La Junta de Coordinación Política (Jucopo) y la Mesa Directiva del Congreso local deberían ya de hacer algo a tantas faltas de



Alessandra Rojo de la Vega

las coordinadoras del PT y PVEM, **Circe Camacho Bastida** y **Alessandra Rojo de la Vega Piccolo**, lo mismo que del vicecoordinador de la Asociación Encuentro Social (AES), **Miguel Ángel Álvarez Melo**. Dicen que a los diputados ya se les hizo costumbre no acudir tanto a las reuniones de la Jucopo, como de la Conferencia Legislativa, pues su ausencia de nueva cuenta puso en riesgo la realización de la sesión de la Comisión Permanente para este miércoles, pues apenas y cubrieron los votos establecidos por la Ley Orgánica y el Reglamento del Congreso.

La fórmula Bartola en Neza

:::: El alcalde Nezahualcóyotl, **Juan Hugo de la Rosa**, se está tronando los dedos, porque en medio de la pandemia por coronavirus, dice que para este año enfrentará un recorte presupuestal de mil millones de pesos, lo que le complicará la atención de las necesidades de los habitantes, así como de familiares de enfermos. A ello habrá que sumarle el tema del proceso electoral que se avecina para el alcalde sin partido, pero que querrá mantener la presencia en el ayuntamiento. Si las cosas no cambian, don Juan Hugo tendrá que aplicar la fórmula de Chava Flores con **Bartola**.

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx



**JOSÉ LUIS
RODRÍGUEZ
DÍAZ DE LEÓN****ARTICULISTA INVITADO****VICECOORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE
MORENA EN EL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

LA SEGURIDAD Y LA ATENCIÓN A LAS CAUSAS

Desde que la doctora Claudia Sheinbaum tomó las riendas del Gobierno de la Ciudad de México, en diciembre de 2018, se marcó la pauta para transformar la realidad en los temas que más importan a las y los ciudadanos. Y los resultados en materia de seguridad presentados hace unos días son muestra evidente de que está cumpliendo su compromiso, pues durante 2020 los delitos de alto impacto disminuyeron 32.8 % y los de bajo impacto 42.4%. Hace unos días, la Jefa de Gobierno, en compañía de su Gabinete de Seguridad y Justicia, así como de autoridades federales, presentó el Informe de Seguridad 2020. Según el documento, el robo a pasajero en el Metro disminuyó 72%; robo a negocio con violencia, 62%; robo a pasajero a bordo de microbús, 54%; robo a pasajero a bordo de taxi, 47%; y robo a cuentahabiente, 45%.

En cuanto a los delitos de alto impacto, el robo a transportista disminuyó 39%; lesiones dolosas por disparo de arma, 39%; robo a transporte en vía pública, 34%; robo a transeúnte en vía pública, 34%; robo de vehículo con violencia, 27 %; homicidio doloso, 18%; y robo a casa habitación sin violencia, 42%.

Esto ha sido posible debido a la estrategia basada en cuatro ejes. El primero es Atención a las Causas; el segundo es Más y Mejor Policía; el tercero, Investigación e Inteligencia; y el cuarto, la Coordinación con el Gabinete Nacional.

Es de destacar que en días recientes se llevó a cabo un encuentro entre la nueva titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno de México, Rosa Icela Rodríguez y la Jefa de Gobierno con su gabinete de seguridad,

con el objetivo de fortalecer la coordinación institucional para la construcción de paz. La Jefa de Gobierno tiene objetivos claros para atender las causas, que son el camino para incidir eficazmente en la disminución de los delitos. Acciones y programas como Ponte Pila, Jóvenes Unen al Barrio, Ciber Escuelas, Pilares, el reciente Barrio Adentro, las Abogadas Victimales, así como las acciones para prevenir y atender la violencia familiar y la que se ejerce contra las niñas, adolescentes y mujeres dan cuenta de ello.

Los datos presentados revelan una tendencia de que el Gobierno de la Ciudad, en materia de seguridad, va por buen camino. Sin embargo, no se debe bajar la guardia. Desde el Congreso de la Ciudad generamos nuevos paradigmas en materia de seguridad, en donde las facultades de investigación con las que ahora cuenta Omar García Harfuch, como titular de Seguridad Ciudadana, han sido factor determinante para seguir en esa ruta. Y seguiremos impulsando acciones legislativas que fortalezcan el trabajo de seguridad de la capital del país. Vamos juntas y juntos a favor de la Seguridad.

Volveremos a estar juntos y pronto volveremos a abrazarnos.

[@LUIS_DIAZDELEON](#)

